
光復國小九十七學年度家長會員上學期期末委員會議紀錄 

一、 時 間：98年 1月 17日下午 19時 45分 
二、 地 點：本校二樓會議室 
三、 主 席：溫凱鐸 會長 記 錄：林美雲 
四、 出席人員：如簽到名冊委員 20人 
五、 列席人員：林校長添財及各處室主任等 7人 
六、 主席致詞： 

（一）大家晚安，時間過得很快，一年又過了，首先跟各位委員 
拜個早年，祝大家心想事成，事事如意。 

（二）家長會是一個大家庭，需要大家共同參與、支持及關心， 
才能使這個團體更加成長與茁壯。 

（三）最近參與幾次家長協會舉辦的會議及成長團體，知名的教 
授及專家學者演講，闡述教育理念，讓我獲益良多，也有更 
深刻的體認。希望大家有機會，也能多多參加學校及各類家 
長成長團體舉辦的活動，一定會有豐碩的收穫，讓我們共同 
成長與學習。 

七、 提案討論： 
案由一：推舉九十七學年度校長遴選委員代表 1人。 
說明：九十七學年度（即 98年度）校長遴選委員代表應為 2人， 

已於九十七學年度上學期期初委員會議中推舉出代表 1人（會 
長溫凱鐸），故今天會議補推舉出家長會代表 1人。 

決議：湯淑妃副會長。 

案由二：推舉 98年度校長遴選作業工作小組代表 1人。 
說明：依據本校 98年 1月 7日期末校務會議，為提早因應校長遴 
選作業期程，負責辦理相關工作（林添財校長將於 98年暑假退 
休），決議籌組 98年度校長遴選作業工作小組，其中家長會代表 
為三人，因校長遴選委員代表 2人為當然代表工作小組成員外， 
仍須推舉家長會代表 1人為工作小組成員。 

決議：賴榮秋榮譽會長。 

案由三：減少穿制服的天數。 提案人：一仁王榮昌委員。 
說明：一、二、四改為一、四或二、四。 
學校說明： 

1、學校制服的設計象徵光復的精神，能彰顯學童的朝氣。 
2、學校是開放空間，穿著制服於校內或校外活動時，易於辨識 

及照顧學生，更能有效維護學童的安全。 
3、制服上繡有學號，若有意外或發生衝突時，學校能立即處理 

及協助。



4、為兼顧經濟弱勢家庭之學童，購買制服若只穿著 12日，對 
於其家長反而易造成負擔。且學童無形中會產生比較心態， 
又較不符合經濟原則。 

5、學校當初所訂定制服的規格及家長反應改進意見，皆曾提供 
廠商參考，已有廠商設計出排汗衫材質（容易乾）。家長採 
購時不妨多比較幾家，並選擇較合宜的材質及型號購買。 

決議：維持每星期一、二、四穿著制服。 

案由四：應提供更多的資源，協助參加校外語文比賽的同學。 
提案人：四孝林淑玲委員 
說明：本校學生代表參與「閩南語說故事」於暑假前報名，學生自 

選故事，自行寫成閩南語發音，不斷練習，期間無任何老師聞 
問，直至比賽前四天，閩南語老師請學生交稿，禮拜六比賽， 
禮拜三方得到正確的稿子（閩南語老師說他並不知道誰報名參 
加），校方的不積極，行政教務的疏於聯繫，並不只是得不得 
名的問題，您們讓孩子們失去練習的樂趣，學習讓自己好的過 
程，這種美好的經驗，會永遠留在身上，是彌足珍貴的體驗。 

學校說明： 
1.  因為是第一屆舉辦的比賽，時間也較緊迫（97年 6月下旬公 

告並報名截止，正值學期期末），所以沒有進行校內初選的 
活動來選出學生代表，而是詢問有意願參加的學生代表參 
加。而  97 學年度閩南語指導教師人員尚未確定，所以請學 
生利用暑假準備故事內容，待開學後再行指導。 

2.  於  97 學年度第一學期的第二週後有詢問學生準備情形及故 
事內容，以便安排時間與閩南語指導教師討論，但因聯繫時 
間上未能掌握得很好，以致於出現練習不足的狀況，關於聯 
繫與溝通這方面我們將會密切注意及改進。 

決議：建請學校注意聯繫與溝通。 

八、 臨時動議： 
（一） 學校網頁有些地方點進去出現錯誤訊息。 
學校答覆：學校伺服器受潮故障，資料損毀，造成部分網頁資料 
不完整，資訊人員及相關處室已陸續搶救維修建置。 

（二）學校營養午餐菜單公告時間能夠長一點。 
學校答覆：建請資訊人員及承辦處室處理。 

（三） 家長會的提案，如果以前曾經提過並經討論，或可不必重 
複提案。 

提案人：陳倉富委員。



決議：對於重複議題，請學校承辦處室與提案委員聯繫說明，可 
不必重新提案。 

（四） 建請加強培養學童愛物惜物的生活教育。 
說明：曾見到小朋友將午餐水果亂丟，覺得好浪費，在現今經 
濟不景氣，全球物資缺乏，多少人餓死，暴殄天物的習性，應 
及早糾正。 

決議：請學校老師持續加強宣導，培養愛物惜物的良好習慣。。 

（五） 建議學生學號可以一號用到畢業，省略每年繡學號的麻 
煩。 

學校答覆： 
1、 教育部規定，學童低年級升中年級、中年級升高年級必 
須打散重新編班。 
2、 年段分班方便辨識學生及生活教育管理。 
3、 尤其學童發生緊急事故需送醫處理時，迅速聯繫導師及 
家長，且醫院地點也顧慮家長的選擇。 

九、 主席結論 
◎今天的委員會，很高興大家熱烈的捧場，再次感謝大家的出席。 
◎家長會的經費需要大家繼續慷慨解懹，也希望大家告訴其他家 

長或親朋好友，歡迎小額捐款，可直接匯入家長會專戶，相當 
便利。俗話說聚沙成塔，眾志成城，期望我們提供更多資源， 
讓如此優質的學校有更寬廣的揮灑空間，造福我們的下一代。 

◎我們家長會的經費收支公開透明，每筆款項支出都很慎重，力 
求節約務實，像我們給委員聘書的框及會長交接簡單隆重，各 
項開支儘量撙節下來，總是希望把經費用在學生身上，比如支 
援學校購買教學設備、改善學校環境及協助學校辦理各項活動 
等，相對一般學校花在餐敘上，是大不相同，特別提出說明。 

◎對於縣府將計劃於地政大樓頂樓設置基地台乙案，經過我們多 
方努力、協調、聯繫表達強烈反對，也傳來好消息，縣府表示 
將另覓妥適地點，不會將基地台設立在這裡。 

◎孩子的成長需要我們關心、參與及陪伴 ，讓我們陪孩子們一起 
共同學習與成長，相信我們的明天會更好。 

十、散會：下午九時十分整。


